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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

ДЛЯ СЕЛА 
ПРЕСТОЛЬНЫЙ ПРАЗДНИК

В селе Успенском Ливенского района к главному, хра�

мовому, празднику, в честь которого и названо село, —

дню Успения Пресвятой Богородицы — подготовили

большую культурную программу.

В местном храме прошло праздничное богослужение. А
в районном Доме культуры в этот день чествовали лучших
тружеников и образцовые семьи. Здесь же поздравили по"
бедителей конкурса по благоустройству, который был ор"
ганизован администрацией сельского поселения. 

Право установить у себя табличку "Дом образцового по"
рядка" получила учитель Куначенской школы Л.А. Дорохи"
на. Лучшим крестьянским подворьем признано домашнее
хозяйство Н.П. Никулина.

НОВЫЕ ФОРМЫ ТОРГОВЛИ
В Малоархангельске на базе бывших магазинов

"Одежда" и "Продукты" готовится открытие мини�мар�

кета, работающего по системе самообслуживания по�

купателей.

Хозяин обновленного предприятия — Малоархангель"
ское райпо является законодателем моды для районных
предпринимателей. Оно обеспечивает 90% доходов в рай"
онный бюджет от всей местной торговли. И поэтому заслу"
женно пользуется поддержкой администрации района. 

Наряду с реконструкцией торговых объектов в райцент"
ре малоархангельские кооператоры не забывают приво"
дить в порядок и сельские магазины. Только в этом году
были капитально отремонтированы торговые точки в Бело"
зеровке и Дубовике.

ЗУБЫ С ПОЛКИ!
Мценский районный Совет народных депутатов пора�

довал льготников, месяцами ожидающих бесплатного

зубопротезирования.

Правом на льготное изготовление и ремонт зубных про"
тезов смогут воспользоваться неработающие пенсионеры,
постоянно проживающие на территории района. Для этого
из районного бюджета выделено 180 тысяч рублей.

Правда, высококачественные зубные протезы из метал"
локерамики или фарфора, а также модные когда"то золо"
тые коронки в льготную строчку не попадают.  

Но люди без претензий. На сегодняшний день в район"
ной стоматологии стоит на очереди около сотни человек. 

БЕСПЛАТНО — 
НЕ ТОЛЬКО УЧЕБНИКИ 

232 кромские семьи смогли подготовиться к началу

учебного года с помощью пункта обмена учебников.

Благотворительная акция "Дорога в школу" нашла от"
клик у многих жителей района — привлечены спонсорские
средства, 15 тысяч рублей выделено из районного бюдже"
та.  

В ходе акции двумстам школьникам района переданы
письменные принадлежности, более ста получили одежду
и обувь. Полностью обеспечены всем необходимым для
начала учебных занятий воспитанники районного социаль"
ного приюта.

ГОРИТ СТЕРНЯ — ПЛАТИ!
За первый в ходе этой уборочной страды случай пожа�

ра на стерне в Ливенском районе руководитель хозяй�

ства оштрафован на тысячу рублей.

Сотрудников пожарной охраны вызвали на еще не уб"
ранное хлебное поле. Спелые колосья вполне могли
вспыхнуть от пламени на соседнем участке. По сообщению
инспектора ГПН Ливенского района П.В. Лукина, стерня
горела на поле ОАО "ПЗ им. А.С. Георгиевского". Руково"
дитель хозяйства как должностное лицо привлечен к адми"
нистративной ответственности и оштрафован.   

ПОБЕДИЛА  "ДРУЖБА"
С 26 по 27 августа на болховском стадионе "Олимпия"

состоялся финальный этап первенства области среди

сельских команд восьмого традиционного турнира по

футболу "Дружба".  За пальму первенства боролись

команды Верховского, Урицкого, Свердловского и

Болховского районов.

Проходил турнир под патронажем партии "Единая Рос"
сия". Местом проведения соревнований выбрали город
Болхов, ведь в этом году он празднует 450"летний юбилей.
Более двух тысяч болельщиков из разных районов области
собрались на местном стадионе, чтобы насладиться захва"
тывающей игрой.

В первый день состоялись полуфинальные поединки.
Так, в первом полуфинале команда Верховского района
обыграла сборную Урицкого района. Во втором полуфина"
ле хозяева поля выиграли у футболистов Свердловского
района с внушительным счётом 5:2. 

Во второй день соревнований борьба шла уже за призо"
вые места. Команда Урицкого района заняла третье место
в турнире, обыграв сборную Свердловского района со счё"
том 7:2. В поединке за первое и второе места сошлись хо"
зяева поля и верховская команда. С сокрушительным счё"
том 3:0 победу вырвали верховцы. Болховчане заняли по"
чётное второе место. 

Призёры соревнований получили кубки и золотые меда"
ли от управления по физической культуре и спорту и ФСО.
Особо отличились игроки С. Бутяев, Н. Кладовщиков (Вер"
ховье), Е. Гладких (Болхов), И. Локотков (Нарышкино) и 
К. Леонов (Змиёвка). Они получили памятные подарки.

Надо отметить, что этот турнир — самый масштабный
на Орловщине. Всего в нём принимали участие 19 фут"
больных команд. 

МОЛНИЯ РАЗБУШЕВАЛАСЬ
По сообщению пресс�службы Главного управления

МЧС России по Орловской области, 28 августа в Мцен�

ском районе зафиксировано два случая попадания

молнии в здания.  

Первый из них произошёл в деревне Карандаково в
7.20. От удара молнии полностью сгорела 2"этажная кир"
пичная дача. На тушение огня у пожарных ушло более трёх
часов. 

В 8.25 молния поразила жилой дом в деревне Думчино.
Пострадавших нет. Суммы материального ущерба устанав"
ливаются.

Информагентство 

"Орловской правды".

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Уважаемые коллеги! В по"
следние годы России
приходится решать ог"

ромное количество проблем в
разных сферах. Среди них, по"
жалуй, самая крупная, напря"
мую влияющая на будущее на"
ции — демографическая. Мы
видим, что система образова"
ния оказалась на самом пер"
вом рубеже, по которому силь"
нее всего прошёлся этот каток.
Демографический провал бу"
дет довольно глубоким. Мини"
мальное количество школьни"
ков будет у нас примерно в
2008 году. По этой причине в
2010"м из стен школ выйдет на
треть меньше выпускников,
чем в нынешнем году. 

Улучшение ситуации ожида"
ется только к 2025 году. На это
и направлены меры, о которых
президент заявил в Послании
Федеральному Собранию, на"
звав демографическое разви"
тие сферой стратегических го"
сударственных интересов. На
эти цели федеральным бюдже"
том в течение ближайших трёх
лет будет выделено свыше 110
миллиардов рублей. 

Все эти годы у себя в облас"
ти мы именно с этих позиций —
позиций заботы о сбережении
народа, сбережении России —
подходили к вопросам под"
держки образования, и в част"
ности сельского образования.

Я поэтому не просто с огор"
чением, а с болью в сердце вос"
принимаю попытки вновь почти
исключительно за счёт села ре"
шать пусть даже такие важней"
шие вопросы, как комплектова"
ние Вооружённых Сил.

Всё"таки я считаю, что идея
военных лишить отсрочек
сельских учителей не до конца
просчитана. Я сам вырос в се"
ле и 50 лет жизни отдал ста"
новлению аграрного комплек"
са. Роль сельского учителя
трудно переоценить. Надо дать
ему закрепиться, поработать
на селе, а потом уже думать:
брать его на военную службу
или нет? Тогда будет опреде"
лённая гарантия того, что он
вернётся, а не уедет искать

счастья в город. Не надо так
торопиться выгонять моло"
дёжь из деревни. Мы все жи"
вём за счёт глубинки. Нельзя
гнать молодёжь от родной зем"
ли. Надо беречь врачей, учите"
лей. На это и направлены наци"
ональные проекты. 

На орловской земле, где все
корни земледельческой Рос"
сии, мы продолжим свои уси"
лия по развитию образования.
Это наш политический и чело"
веческий выбор. Всё это пред"
полагает длительную и очень
тонкую, в непосредственном
общении с людьми, работу. 

На местах, там, где демо"
графическая ситуация особен"
но тяжёлая, мы объединяем
под одной крышей начальную
школу и детский сад, отдалён"
ные школы получают статус
филиалов базовых образова"
тельных учреждений. 

Недавно газета "Сельская
жизнь" опубликовала
материал из Тульской

области. Там власти одного из
районов решили закрыть шко"
лу, ссылаясь на дефицит рай"
онного бюджета. В школе 36
учеников, штат педагогов
укомплектован, их средний
возраст — 40 лет, меньше, чем
в иных городских школах. Зда"
ние ухоженное, просторное,
есть котельная, компьютерный
класс с выходом в Интернет. В
самом поселке почти 200 до"
мов, много семей с маленьки"
ми детьми. Живут осёдло, по"
тому что есть работа, поселок
расположен на железнодорож"
ной станции, рядом с градооб"
разующим предприятием. 

Спрашивается: что же это
за руководители во главе рай"
она, которые помогают выми"
ранию своих же деревень и
сёл? Довели дело до открыто"
го конфликта: люди стоят сте"
ной у школы, чтобы не вывезли
оборудование. 

Я думаю, это пример недо"
пустимого отношения к сель"
ской школе, к российской глу"
бинке. На Орловщине мы не
должны такого позволить и не
позволим!

Чиновники Министерства
образования назвали такую
работу "оптимизацией и ре"
структуризацией". А я думаю,
что надо вещи называть свои"
ми именами. Да, в самых отда"
лённых деревнях, там, где уже
практически никого не оста"
лось и некого учить, закрыва"
ются школы. Это жизнь, и про"
тив её законов ничего нельзя
сделать. Но и сидеть сложа ру"
ки мы не будем. 

Поэтому уже сейчас в тес"
ном контакте с главами райо"
нов, поселений, общественно"
стью надо изучить вопрос о со"
здании на базе крепких школ —
на центральных усадьбах — об"
разовательных центров интер"
натного типа: для детей из са"
мых отдалённых деревень. Но,
повторяю, только там, где та"
кая необходимость действи"
тельно есть. И эти учреждения
оснащать по последнему сло"

ву: решать все вопросы не
только по учёбе, но и по транс"
порту, питанию, проживанию,
организации досуга, медицин"
ского обслуживания, безопас"
ности. 

У нас есть уникальный опыт
работы сельских школ. На него
и надо равняться. Прежде все"
го я говорю о победителях пре"
зидентского конкурса, внедря"
ющих инновационные про"
граммы, которым предостав"
лен грант в размере миллиона
рублей. Это Жилинская школа
Мценского района, Тагинская
школа Глазуновского района,
Ярищенская — в Колпнянском
районе, Хотимль"Кузмёнков"
ская — в Хотынецком, Хотьков"
ская средняя школа в Шаблы"
кинском районе и другие наши
передовики. 

Давайте мы от всей души
поздравим эти коллективы с
заслуженной победой!

Давайте также поздравим и
выразим нашу благодарность
победителям творческого кон"
курса учителей в рамках наци"
онального проекта — их у нас
58 человек, и в следующем го"

ду по их стопам пойдут другие
их коллеги.

Дорогие друзья! Позволь"
те мне также с особым
чувством передать вам,

учителям Орловщины, слова
благодарности Президента
России Владимира Владими"
ровича Путина, которые он ад"
ресовал российским регио"
нам, активно включившимся в
реализацию национального
проекта и осуществляющим
собственные инициативы в об"
разовании.

Напомню, что за пять по"
следних лет у нас введены в
эксплуатацию 13 новых школ
почти на 2 тысячи мест, в ста"
дии строительства находятся
19 школьных зданий, в том чис"
ле школа на 850 учащихся в
микрорайоне Лужки в Орле. 

Вчера открыли новый
школьный корпус в Тросне. Та"
кие же подарки орловцам мы
сделаем ещё и к Дню учителя.

Вы знаете, что на регио"
нальном уровне у нас уже не"
сколько лет проводятся кон"
курсы "Учитель года". Для луч"
ших школьников, студентов,

аспирантов учреждены 226
стипендий губернатора.  

11 августа мною подписан
указ, по которому, дополни"
тельно к президентским гран"
там, будут определены 20 пе"
дагогов — они получат област"
ную премию в размере 50 ты"
сяч рублей, и 10 учреждений
образования, которым будет
выделено по 200 тысяч рублей
на реализацию программ ин"
новационного развития.

Местные власти со своей
стороны также должны про"
явить инициативу и учредить
свои гранты и стипендии. Та"
кая практика на муниципаль"
ном уровне у нас уже есть. 

Уважаемые коллеги, на со"
вещании в августе про"
шлого года мы подробно

рассмотрели вопрос работы
системы образования в усло"
виях 131"го Федерального за"
кона о местном самоуправле"
нии. Данный закон разграни"
чил полномочия и ответствен"
ность уровней власти, в том
числе в сфере образования. И
от этой ответственности мест"
ные власти уже никуда не уй"
дут: закон им этого не позво"
лит, люди, которые их избира"
ли, и мы не позволим. 

Хочу также напомнить руко"
водителям агрохолдингов,
всех сельскохозяйственных
организаций, чтобы и они не
забывали о школе, не устраня"
лись от её проблем. Устранять"
ся не от кого, потому что все
вопросы, которые возникают,
только сообща можно решить.

При этом я говорил и вновь
готов повторить: будущее обра"
зования, социальной сферы за"
висит от того, насколько успеш"
но будет развиваться местное
самоуправление. Но и послед"
нее в свою очередь зависит от
эффективной работы системы
образования как института
гражданского общества. 

РАЗВИТИЕ ОБРАЗОВАНИЯ —

(Окончание. 
Начало на 1�й стр.).

НОВЫЕ ПРОЕКТЫ —

НОВЫЕ КОМПЛЕКСЫ
В семинаре приняли участие гу"

бернатор области Е.С. Строев, глав"
ный федеральный инспектор в Ор"
ловской области А.А. Мерцалов, ге"
неральный директор акционерной
внешнеэкономической компании
ЗАО  "Эксима"  Н.Я. Демин, генераль"
ный директор ООО "Знаменский 
селекционно"гибридный центр" 
В.А. Адаменко,  первый заместитель
губернатора области В.А. Кочуев, на"
чальник областного управления
сельского хозяйства и продовольст"
вия В.М. Серов, а также  директор
ВНИИ зернобобовых и крупяных
к у л ьт у р  В . И .  З о т и к о в ,  р е к т о р
ОрелГАУ Н.В. Парахин, ректор ОГУ 
Ф.С. Авдеев, начальники областных
управлений, директора сахарных за"
водов, главы районных администра"
ций, руководители сельхозпредприя"
тий области, начальники  районных
отделов сельского хозяйства и дру"
гие. Одним словом, семинар полу"
чился более чем представительный. 

Проект, представленный компани"
ей "Эксима", по выращиванию мил"
лиона голов свиней в рамках реали"
зации национального проекта "Раз"
витие АПК" был одобрен в конце ми"
нувшего года Минсельхозом РФ. Со"
гласно ему  в течение двух лет (2006
— 2008 гг.) в Орловской области бу"
дет создан селекционно"гибридный
центр. Общий объем финансирова"
ния — около 7 миллиардов рублей.

Открытие семинара состоялось
недалеко от села Калинина Орлов"
ского района, где в настоящее время
полным ходом идет строительство
мощного свиноводческого комплек"
са — нуклеуса — на 1200 голов поро"
ды ландрас. (Поясним,  что  нуклеуса"
ми  специалисты называют племен"
ные комплексы, где будет сосредото"
чено  племенное ядро одной опреде"
ленной породы.) Кстати, Н.Я. Демин
заметил, что подобного проекта в ис"
тории развития свиноводства еще не
было. Создаваемый селекционно"ги"
бридный центр такого масштаба уни"
кален: в него войдут станция  искус"
ственного осеменения, нуклеусы по
производству чистопородного пого"
ловья свиней, а также репродукторы
по производству гибридного поголо"

вья с  комплексами по доращиванию,
выращиванию и откорму. 

В настоящее время в нашей стра"
не никто  серьезно не занимается
производством чистопородного пле"
менного молодняка. Новый же  ком"
плекс  будет давать сотни тысяч  пле"
менных животных  в год, что  позво"
лит обеспечить  племенным матери"
алом не только  крупные свиноводче"
ские  предприятия, но и фермеров,
владельцев личных подсобных хо"
зяйств по всей России, а также за
границей (Украина, Казахстан). Для
сравнения заметим, что на сегодня в
Орловской области,  согласно  про"
шедшей недавно Всероссийской
сельхозпереписи, около 200 тысяч
голов свиней, причем 75 тысяч при"
ходится на частный сектор. Реализа"
ция этого проекта станет прорывом
не только для Орловщины, но и для
России в целом. Строительство  сви"
новодческих комплексов ведет ЗАО
"Стройиндустрия" (г. Москва, гене"
ральный директор  А.Н. Пилипенко).
Строительство, при котором исполь"

зуются самые современные техноло"
гии,  несколько затягивается, но ген"
директор заверил участников, что
уже  в начале декабря в помещениях
"поселятся" первые  чистопородные
свинки.  

"ПОРА БЫ УЖЕ

УЯСНИТЬ…"
Генетическая работа, которую

только предстоит сделать, требует
нестандартных решений и высококва"
лифицированных специалистов, спо"
собных работать по самым передо"
вым технологиям в области селекции.
Поэтому  не случайно   руководители
проекта делают ставку на молодых
специалистов, подготовленных в Ор"
ловском государственном аграрном
университете. Работой будут обеспе"
чены дипломированные специалисты
на три выпуска вперед. Но уже сейчас
вчерашние выпускники ОрелГАУ  про"
ходят стажировку, чтобы в конце это"
го года приступить к работе  в селек"
ционно"гибридном центре.

— Наша цель, — сказал Н.Я. Де"
мин, — человек, который хорошо ра"
ботает и получает достойную зарпла"
ту. Вторым шагом  на пути реализа"
ции проекта планируется создание
социальной инфраструктуры. 

Забегая вперед, скажем, что на
одном из строящихся объектов ООО
"Знаменский селекционно"гибрид"
ный центр" нам удалось побеседо"
вать с выпускниками из разных райо"
нов Орловщины — даже будучи ста"
жерами, они уже зарабатывают око"
ло десяти тысяч рублей в месяц.

На семинаре тему очень сложной
нынешней уборочной страды губер"
натор Е.С. Строев не мог обойти вни"
манием:

— На небо смотреть уже поздно.
Природа перестраивается на осен"
ний лад. Такой уборки урожая не бы"
ло пятьдесят лет! Тяжелым был 73"й
год, но по сравнению с нынешним —
намного легче. Мы будем вместе ре"
шать возникшие проблемы, как бы
тяжело ни было. В данной ситуации
многих подвела самоуверенность.
Ждали, хотели убрать урожай сухим,
а сегодня уже ломают голову, как бы
вообще его убрать в любом виде. Мо"
жет случиться и так, что уборку при"
дется завершать по морозцу.  Пора
бы уже уяснить, что в нашем регионе
уборка хлеба всегда должна прохо"
дить раздельно.

Что касается нацпроектов, то мне
кажется, что здесь  "по улицам слона
водили". Вот вы, руководители, уча"
стники семинара, слушаете, согла"
шаетесь, а сами"то что по реализа"
ции нацпроектов делаете? Не нужно
ждать, что кто"то придет и сделает
твою работу за тебя, нужно самому
прилагать максимум усилий, всячес"
ки поддерживать грамотных молодых

специалистов нового поколения. По"
ка им негде будет жить, они не поедут
в село  с семьей. А вы бы хоть одну
хату начали строить! Нужно брать
кредиты, создавать для этого необ"
ходимые условия: ведь с каждого из
вас спросят, что вы сделали, кого
ждали и куда смотрели. Работать на"
до! Инвестор  не Царевна"лягушка,
не может из рукава доставать и на"
право"налево раздавать подноше"
ния.

А что касается задержки строи"
тельства: нечего оглядываться на по"
году, зимой она может быть и еще ху"
же. Вам урок: соразмеряйте свои
обещания и возможности, — резко
заметил губернатор.

БИОЛОГИЗАЦИЯ —

ДЕЛО ТОНКОЕ
На полях  ЗАО "Суворовское"

(Троснянский район), где шло зна"
комство с биологизированной  техно"
логией  возделывания озимой пше"
ницы, губернатор снова  довольно
резко заметил, обращаясь к участни"
кам семинара, некоторые из которых
вместо того чтобы слушать и вникать,
как по подиуму, прохаживались меж"
ду рядами коллег, демонстрируя свои
наряды, беседовали о различных ви"
дах отдыха: массаже, велосипедном
спорте, бассейнах да и просто болта"
ли  о том о сем.

— Либо займитесь делом, либо
вообще не ездите на эти семинары!
Ведь мы старались, чтобы сюда при"
ехали самые светлые умы, чтобы им
было чему поучиться. Учитесь рабо"
тать! Биологизация земледелия  —
работа очень тонкая. А если вы и
дальше так расхлябанно  будете на
все смотреть, у вас ничего не полу"
чится! Благодаря новым технологиям
мы сможем отказаться от дорогосто"
ящих удобрений. А вы культиваторы
"позавчерашние" по пути следования
на поля вывели! — сказал губерна"
тор.

Здесь же, на полях ЗАО "Суворов"
ское", академик РАН А.И. Гробовец
рассказал об особенностях сева, аг"
ротехники культуры тритикале. Ди"
ректор ВНИИ зернобобовых культур
В.И. Зотиков подчеркнул, что выра"
щивание зернобобовых культур по"
зволяет значительно повысить со"
держание азота в почве, а это в свою
очередь и экономия на удобрениях, и
залог хорошего урожая. К примеру,
количество азота, накапливаемого в
гектаре почвы клевером, приравни"
вается к тому количеству азота, кото"
рое содержится в 40 т навоза, и со"
ставляет 2 ц азота  на гектар. Значит,
200 тыс. га клевера могут при пра"
вильной агрокультуре накопить 40
тысяч тонн азота в год (эквивалентно
в денежном исчислении 600 млн.
руб.), то есть столько же, сколько
крупный азотный комбинат!

В ЗАО "Суворовское" участники
семинара познакомились с новой
техникой, а также с современной тех"
нологией  подготовки  почвы под са"
харную свеклу, посетили и еще один
строящийся объект — ООО "Знамен"
ский селекционно"гибридный центр"
— племенной репродуктор, состоя"

БУДУЩЕЕ ОРЛОВЩИНЫ — БУДУЩЕЕ
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И правильно, что учителя,
руководители образователь"
ных учреждений активно рабо"
тают в составе депутатского
корпуса на всех уровнях. 

Благодарю вас за вашу
гражданскую позицию, за все
усилия в этом направлении!

Учительство и школа всег"
да были оплотом госу"
дарственности. Но толь"

ко сильная власть могла обес"
печить нормальные условия
развития образования и успех
реформ. 

Мы видим, с какой ненави"
стью враги сильной и незави"
симой России воспринимают
шаги страны по пути упроче"
ния единства, политической
стабильности, закона и поряд"
ка, пытаются оболгать и из"
вратить любые наши дей"
ствия. 

Особенно безрадостная
ситуация складывается, когда
вирус противостояния начина"
ет разъедать систему местной
власти. Тогда руководители на
местах, увлекшись политикан"
ством, пускают на самотек во"
просы хозяйственной жизни.
Такие сигналы от людей посту"
пали к нам не раз, в том числе
и в связи с подготовкой школ к
учебному году. Кроме расту"
щего недоумения и тревоги
это поведение ничего не вы"
зывает.

Порой складывается впе"
чатление, что кто"то из мест"
ных руководителей удивлён и
даже обижен на то, как много
проблем у него в бюджетной
сфере. И все их надо решать.
А хотелось бы "строить" боль"
шую политику и раздавать
красивые обещания. Ошиб"
лись такие руководители и ме"
стом, и временем. Надо стро"
ить новые школы, содержать
это беспокойное хозяйство в
порядке, чтобы оно не ветша"
ло у вас, как ненужная вещь. 

Школой надо интересо"
ваться не только к 1 сентября.
Вопросы жизни школ должны
быть на постоянном контроле,
особенно безопасность детей,
включая пожарную безопас"
ность и охрану школ. Пока си"
туация здесь вызывает боль"
ше вопросов и озабоченности.

А ситуация с нехваткой
мест в детских садах? Когда,
наконец, дело сдвинется с
мёртвой точки, сколько можно
издеваться над людьми, над
молодыми семьями? Здесь
надо уже давно принимать ре"
шительные меры.

Недопустимо, чтобы дети
оказывались заложниками
чьих"то политических капри"
зов и обид, циничной безот"
ветственности и нежелания
заниматься решением кон"
кретных дел. 

Школа, ученики и учи"
теля, вся система об"
разования — это наш

стратегический приоритет, и
она никогда не останется один
на один со своими проблема"
ми и один на один с теми, кто
эти проблемы создает. Госу"
дарство жестко будет это кон"
тролировать.

Приступая к реализации
нацпроекта "Образование",
мы прежде всего определили
стратегические цели участия в
этой работе. 

В центре внимания должны
оставаться учитель и ученик, и
как главный вопрос — повы"
шение заработной платы учи"
теля. 

К сожалению, в настоящее
время уровень материального
обеспечения работников об"
разования остается низким. В
этой связи мы поставили за"
дачу в период реализации
проекта довести уровень
средней зарплаты учителей до
8 тысяч рублей. Одновремен"
но будет действовать меха"

низм поддержки лучших учи"
телей, качественного образо"
вания в целом. 

С января этого года в рам"
ках нацпроекта осуществляют"
ся выплаты за классное руко"
водство. На эти цели из феде"
рального бюджета в область
поступило свыше 39 милли"
онов рублей. Сейчас, по указа"
нию президента, эти выплаты
будут получать классные руко"
водители всех образователь"
ных учреждений. 

Одновременно мы полно"
стью сохранили все надбавки,
которые установлены област"
ным бюджетом за классное ру"
ководство, причём без учёта
наполняемости класса: это
свыше 14 миллионов рублей.
Сохранена 25"процентная
надбавка для сельских учите"
лей. Молодые учителя — по
областному закону — получа"
ют зарплату по 12 разряду, как
уже имеющие 5"летний стаж
работы. Для сельских учите"
лей предусмотрены также
льготы по оплате коммуналь"
ных услуг. 

Все эти меры дополняют
региональный компонент нац"
проекта, наряду с другой важ"
нейшей его частью — оснаще"
нием школ современными тех"
ническими средствами, под"
ключением их к сети Интернет. 

Вы знаете, что в марте под
председательством Владими"
ра Владимировича Путина
прошло заседание Госсовета,
посвящённое вопросам обра"
зования. Президент справед"
ливо отметил, что российское
образование подошло к черте,
требующей его коренного ре"
формирования. 

Современный мир, включая
и Россию, уже вступил в пост"
индустриальную эпоху, когда
большая часть экономическо"
го богатства создается вне
среды материального произ"

водства. Многократно увели"
чивается значимость и стои"
мость интеллектуального тру"
да, роль информации, инфор"
мационных технологий. 

В этих условиях рост интел"
лектуального потенциала на"
ции — важнейший фактор тех"
нического прогресса и повы"
шения жизненного уровня лю"
дей. Не случайно в 2006 году
вопросы модернизации обра"
зования в мире стали одним из
пунктов повестки дня "Боль"
шой восьмёрки", заседание
которой впервые прошло под
председательством России. 

Отстаивая наши принципы
развития образования, прин"
ципы его господдержки, мы
должны понимать, что таким
образом мы отстаиваем спо"
собность нашей страны оста"
ваться на острие научно"тех"
нического прогресса, влиять
на мир силой идей, культуры,
надёжно обеспечивать без"
опасность государства и граж"
дан, качество их жизни.

При этом, прежде всего, об"
разование должно быть до"
ступным для наших граждан, а
качество его — соответство"
вать лучшим отечественным и
международным образцам.

Стратегическая цель, кото"
рая была определена, — это
выход образования на гори"
зонты инновационного разви"
тия, обеспечение его конку"
рентоспособности в мире.

В образовании должны по"
явиться новые управленческие
технологии и финансовые ме"
ханизмы. Деньги должны идти
на обучение конкретного уче"
ника, студента, ведь важен ко"
нечный результат, а не безли"
кая отчетность за работу уч"
реждения. Это повысит эф"
фективность расходования
бюджетных средств. 

Хотя надо сразу оговорить"
ся, что задуманный масштаб"

ный перевод школ и вузов в
форму автономных учрежде"
ний вызывает крайне неодно"
значные оценки. Уже сейчас
понятно, что он будет болез"
ненным, здесь большое кон"
фликтное поле. Поэтому отра"
батывать его нужно не так, как
закон о монетизации, а нужно
выбрать экспериментальные
площадки и на них сначала всё
проверять. Надо советоваться
с общественностью, с учитель"
ским сообществом.

Всамой структуре основ"
ного доклада на Госсо"
вете на первое место

были поставлены действи"
тельно общенациональные
проблемы. Защита детей, лик"
видация беспризорности в
стране, сохранение и укрепле"
ние здоровья детей как гено"
фонда нации, и в этой связи —
восстановление и развитие
школьного здравоохранения,
школьного питания, развитие
массового спорта и физичес"
кое воспитание детей… 

С учётом этих подходов и
всего предыдущего опыта раз"
работана областная програм"
ма развития образования до
2010 года. Её финансовая со"
ставляющая — около 1,5 мил"
лиарда рублей.

Предусматривается даль"
нейшее усиление роли регио"
на в развитии образования,
безусловное обеспечение
прав граждан в этой сфере. 

Одна из наиболее актуаль"
ных задач — связь образова"
ния с производством на всех
уровнях. В этой связи особое
внимание уделено обновле"
нию базы учреждений началь"
ного и среднего профобразо"
вания. 

Хороший инновационный
потенциал накоплен нашими
вузами. Сегодня они активно
развиваются. Строительство
учебных корпусов ведут инсти"

тут культуры, институт эконо"
мики и торговли. Орловский
государственный университет
ведёт строительство фунда"
ментальной научной библио"
теки. Технический университет
завершает возведение совре"
менного спортивного ком"
плекса. Этот вуз — в числе
претендентов на получение
гранта президента.

Потребность в грамотных
специалистах необычайно вы"
сока. В этом году одна из круп"
нейших российских корпора"
ций "Эксима", реализующая в
нашей области принципиально
новый проект по развитию жи"
вотноводства (объем инвести"
ций около 5 миллиардов руб"
лей), приняла на работу в пол"
ном составе курс ветеринаров
и зоотехников — выпускников
аграрного университета. 

Пример с "Эксимой" — это
только первая ласточка, по"
скольку в рамках нацпроекта
"Развитие АПК" мы должны
подготовить 30 тысяч специа"
листов. Поэтому и школы, и
жильё, и здравоохранение —
всё это на селе будет, если мы
создадим там современную
производственную базу. А на
это направлены сегодня ог"
ромные ресурсы.

Понятно, что развитие эко"
номики — это основа для ус"
пешной реализации образова"
тельной политики, работы
всей социальной сферы. 

Хочу проинформировать
вас, что по итогам перво"
го полугодия бюджет об"

ласти по доходам исполнен в
сумме 5 миллиардов рублей —
с приростом к уровню прошло"
го года в 120 процентов или на
830 миллионов. Рост доходов
позволил профинансировать
расходы на образование с уве"
личением на 23 процента. Об"
ласть не имеет задолженности
по заработной плате перед

учителями уже на протяжении
многих лет.

Главным источником роста
экономики остаются инвести"
ции. В этом году орловская яр"
марка инвестиций собралась
уже в десятый раз. Это уни"
кальный опыт на уровне регио"
нов. 

В 1997 году, когда мы впер"
вые проводили ярмарку, вало"
вой региональный продукт об"
ласти "весил" менее 7,5 мил"
лиарда рублей. А в этом году
— уже свыше 74 миллиардов.
Рост почти в десять раз.

Совместно с нашими парт"
нерами, в том числе зарубеж"
ными, построены и строятся
современные высокотехноло"
гичные производства, кото"
рых пока немного в России.
За это же время в области по"
строено 53 крупных социаль"
ных объекта, больше, чем мы
строили в советское время.
Помимо школ и детских са"
дов, это учреждения здраво"
охранения, социального
обеспечения.

Конечно, ситуацию в эконо"
мике мы не идеализируем. Но
во многом именно за счёт ин"
вестиций, пуска новых произ"
водственных объектов удаётся
сгладить диспропорции в со"
циальной сфере. Продолжает"
ся жилищное строительство,
газификация, строительство и
реконструкция дорог.

По итогам Х ярмарки инвес"
тиций объём заключенных до"
говоров превысил 30 милли"
ардов рублей. 60 процентов
соглашений будут реализова"
ны в агропромышленном ком"
плексе на территории 18 райо"
нов области. Инвестиционный
задел создан на 5 — 8 лет впе"
рёд.

В год, когда дан старт наци"
ональным проектам, особенно
отрадное явление — рост ин"
вестиций в социальную сферу.

Это вложения в человека, в ин"
теллектуальный потенциал,
завтрашний день нации.

Сегодня наше общество
учится жить в условиях
обретенной политичес"

кой стабильности. Созданы
предпосылки для серьёзных
изменений в политике, эконо"
мике, духовной жизни. Этим
надо суметь воспользоваться.
Надо достучаться до людей, до
подрастающего поколения,
чтобы они поверили в свои си"
лы. 

В этом деле трудно пере"
оценить значение образова"
ния с его созидательным, объ"
единяющим началом.

Образование всем своим
устройством и содержанием
должно воспитывать гражда"
нина и патриота, осознающего
свой долг перед Отечеством и
малой родиной — местом ве"
ликих побед нашего народа,
ратных, трудовых и духовных.

Неправда, что объединяет
лишь политика. Объединяет
мысль, взаимоуважение, по"
рядочность. Вот те вечные ис"
тины, без которых человек
обойтись не может. Нам не ре"
шить неотложных вопросов в
экономике и в деле возрожде"
ния государства, если мы не
объединимся духовно, не оп"
ределим, какие ценности мы
принимаем, какие идеалы на"
ми руководят.

Дорогие друзья! На этой
высокой ноте я хотел бы закон"
чить своё выступление и ещё
раз поздравить вас с наступа"
ющим новым учебным годом,
пожелать вам успехов в работе
на благо России и её подрас"
тающего поколения. 

Здоровья, всего самого до"
брого! 

Успехов в реализации наци"
онального проекта в сфере об"
разования в интересах всего
российского общества!

НАШ ПОЛИТИЧЕСКИЙ И ЧЕЛОВЕЧЕСКИЙ  ВЫБОР

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Первыми ключи от но"
вых квартир из рук
губернатора Орлов"

щины Е.С. Строева и зам"
министра получили отец
милиционера, погибшего
при исполнении служеб"
ных обязанностей, Андрея
Жидова Василий Гаврило"
вич Жидов; пенсионер
МВД, участник Великой
Отечественной войны Ана"
толий Григорьевич Мар"
ков; сотрудница информа"
ционного центра област"
ного УВД, которая двад"
цать лет прожила с мужем
и двумя сыновьями в одно"
комнатной квартире, Вален"
тина Алексеевна Николае"
ва, а также другие сотруд"
ники милиции и члены их
семей. 

На красавец дом моло"
денькие орловские ребята
в милицейских погонах
смотрели с восхищением и
удивлением. По их глазам
читалось — неужели госу"
дарство наконец"то при"
слушалось к нуждам людей,
готовых бросаться по при"
казу в служебные коман"
дировки, лезть в пекло, ос"
тавляя наедине с бытовы"
ми неурядицами жен и де"
тей?!   

— Президент России
В.В. Путин в последнее
время настойчиво прово"
дит линию государствен"
ности, — сказал губерна"
тор области Е.С. Строев.
— Страна не просто спра"
вилась с архисложными
задачами, с которыми не
могли справиться два по"
коления прежней власти.
Реализуются масштабные
национальные проекты.
Сегодня власть разверну"
лась и в сторону людей в
погонах. 

УВД области всегда
уделяло вопросу обеспе"
чения жильем своих со"
трудников большое значе"
ние. Ведь от его разреше"
ния зависит кадровая стабильность
органов внутренних дел: возмож"
ность как закрепить в них опытных
сотрудников, так и привлечь пер"
спективную молодежь. В Орле сто"
ит целый "милицейский квартал".
Первые дома на улицах Полярной и
Жилинской были заселены два де"
сятилетия назад. С тех пор очеред"
ники в погонах ждали и не переста"
вали надеяться. Дом на ул. Прибо"
ростроительной был заложен в сен"
тябре 2002 года — в канун 200"ле"
тия МВД. Нулевой цикл здесь выво"
дило строительно"монтажное уп"
равление отдела организации капи"
тального строительства УВД, а до"
страивать пришлось уже ООО
"Промжилстрой". Из"за трудностей
с финансированием новоселья при"
шлось отложить еще на четыре го"
да. Но долгожданный день настал. 

— Я могу доложить, что по срав"

нению с 2005 годом мы вводим бо"
лее чем в два раза больше жилья
для сотрудников органов внутрен"
них дел, — сообщил генерал"лейте"
нант М.И. Суходольский. — На се"
годня обеспечение сотрудников жи"
льем — одна из первостепенных за"
дач для МВД. Сегодня уникальный
случай, потому что в один день но"
вый дом сдается, а другой заклады"
вается. Мне бы хотелось, чтобы та"
кая работа проводилась не только в
Орловской области, но и в ряде дру"
гих регионов страны. 

Михаил Игоревич поучаствовал в
символической закладке первого
камня будущего дома по улице
Горького. 

На митинге по этому случаю за"
меститель министра задал руково"
дителю службы тыла Орловского
УВД предельно конкретный вопрос:
"В будущем году сдадите?" А.Х. Ри"

заев отрапортовал: "Так точно!" За"
быть о таком рапорте ему точно не
позволят — в настоящее время на
учете в УВД области состоит 701 со"
трудник, нуждающийся в улучшении
жилищных условий, в льготной оче"
реди — 69 человек, в том числе 55
участников боевых действий.      

В тот же день в рамках рабочего
визита заместитель министра МВД
посетил управление вневедомствен"
ной охраны при УВД области. Прове"
рил работу дежурной части и след"
ственно"оперативной группы Совет"
ского РОВД. Ознакомился с матери"
ально"технической базой управле"
ния по борьбе с организованной
преступностью, а также на совмест"
ном построении милицейского спец"
наза — ОМОН и ОМСН — наградил
грамотами министра МВД наиболее
отличившихся сотрудников.

Евгений ЛОКТИОНОВ.

ОДИН ДОМ СДАН, 

ДРУГОЙ ЗАЛОЖЕН

щий из четырех объектов, где будет
производиться двухпородный гиб"
ридный молодняк.

С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ,

ХРАМ НАУКИ!
Завершающим  аккордом поездки

стало волнительное и очень прият"
ное событие — открытие нового зда"
ния Троснянской средней общеобра"
зовательной школы. Каждый роди"
тель мечтает, чтобы его ребенок
учился  в прекрасной школе. Мечте
троснянских жителей  было дано осу"
ществиться. 

Улыбками, разноцветными воз"
душными шарами, музыкой, песнями
и танцами, а также плакатом "Вклад
Орловщины в национальный проект
"Образование" встретило нас но"
венькое двухэтажное здание Трос"
нянской школы, утопающее в цветах.
Мальчишки и девчонки, а также их
родители не пытались скрыть свою
радость. Дети даже были готовы на"
чать обучение на несколько дней
раньше, лишь бы поскорее  сесть за
новенькие парты, пройтись по широ"
ким и просторным светлым коридо"
рам, посидеть на мягком диванчике в
холле или в кресле возле фонтана,
полюбоваться на аквариумных ры"
бок, множество великолепных цве"
тов!

К тому  же теперь в их распоряже"
нии просторная светлая столовая. В
одном здании с общеобразователь"
ной школой располагается и школа
искусств с просторным конференц"
залом.  Теперь после уроков ребятам

далеко  идти не придется, а уж  заня"
тия по душе здесь найдутся каждому.

Обращаясь к ученикам, их родите"
лям и гостям праздника, директор
школы В. Д. Жуков сказал:

— В таком замечательном храме
науки мы будем с новой силой  при"
вивать детям любовь к родному
краю, укреплять  нравственный по"
тенциал молодого поколения.  За
этот подарок троснянский народ го"
ворит всем, кто так или иначе внес
свой вклад в строительство школы,
огромное  сердечное спасибо! (За"

метим, что школа строи"
лась на средства областно"
го и районного бюджетов).

Гостей встретил про"
сторный вестибюль, в цен"
тре которого красуются
главные символы России —
герб, флаг, изображение

Кремля, слова гимна, а также  герб
Орловской области. Все  утопает в
зелени и цветах. А уже через не"
сколько минут молчаливые доселе
коридоры и классы наполнились
звенящими детскими голосами,
смехом и атмосферой радости.
Признаюсь честно: несмотря на то,
что мои школьные годы уже давно
остались позади, мне нестерпимо
захотелось вновь сесть за парту и
прослушать урок. В школе есть ком"
пьютерный класс с современными
техникой и мультимедийным обору"
дованием, лабораториями, библио"
тека с читальным залом и видеоте"
кой…

Школьники поначалу немного
смущались присутствия высоких гос"
тей, но уже через некоторое время
они их просто не замечали, с огром"
ным интересом знакомясь с "тайна"
ми" новой школы. Кстати, 1 сентября
за парты здесь сядут почти 500 уче"
ников, среди них тридцать первокла"
шек. 

Поздравляя пришедших с родите"
лями самых маленьких с  предстоя"
щим началом нового учебного года,
новой — школьной — жизни, полной
удивительных открытий, губернатор
области Е. С. Строев сказал:

— Я вижу, с какой гордостью роди"
тели смотрят на своих детей, а те
гордятся родителями, а это значит,
что у такого общества большое буду"
щее. Ребята, самое главное, чтобы
вы выросли настоящими людьми:
оценки в вашей жизни важны, но  го"

раздо важнее любить и уважать сво"
их родителей и учителей!

Кстати, губернатором была пред"
ложена идея наладить сотрудничест"
во между школой и ОГУ, в рамках ко"
торого выпускники школы могли бы
первые два курса университета
учиться в родной школе. Ректор ОГУ
Ф.С. Авдеев предложение поддер"
жал. Это станет еще одним шагом по
пути реализации нацпроекта "Обра"
зование".

Дина ЯГУПОВА.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

                          ЗАКУПАЕТ:
ячмень фуражный, ячмень пивоваренный,
пшеницу 3—5-го классов, рожь группы А, Б.

                                                       Адрес: г. Орел, Кромской проезд,
                                                              д. 2, 3-й этаж, ком. 3-10.

ПРЕДЛАГАЕТ АГЕНТСКИЕ УСЛУГИ:
по заключению договоров на продажу зерна, 
отгрузку зерна ж.д. транспортом,
таможенное оформление груза.

ООО «Евро-Финанс»

Тел.: 8 (4862) 70-04-95, 
70-11-35, 72-08-82,

8-910-300-10-04,
8-910-302-99-99.

УПРАВЛЕНИЕ ПО ТЕХНОЛОГИЧЕСКОМУ
И ЭКОЛОГИЧЕСКОМУ НАДЗОРУ

РОСТЕХНАДЗОРА ПО ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ
объявляет конкурс

на замещение вакантных должностей
государственной гражданской службы:

" государственный инспектор отдела государственного
экологического надзора — 1 единица;

" государственный инспектор отдела по надзору за элек"
троустановками потребителей — 1 единица;

" государственный инспектор отдела по надзору за энер"
госнабжающими организациями — 1 единица.

Требования к кандидатам: высшее профессиональ"
ное образование, опыт работы по специальности не  менее
трех лет.

Для соискателей необходим следующий пакет документов:
1. Анкета.
2. Заявление об участии в конкурсе.
3. Копия диплома о высшем образовании.
4. Копия трудовой книжки.
5. Медицинская справка.
6. Копия паспорта.
7. Справка из органов государственной налоговой службы

о представлении сведений об имущественном положении.
8. Фотография.
Срок конкурса — 1 месяц со дня опубликования объявления.
Документы направлять по адресу: г. Орел, пер. Воскресен"

ский, д. 11. Телефон 54"24"49.

Благодарим все организации и друзей, разделивших с
нами горечь утраты Оськина Александра Викторовича.

Семья Оськиных.

Аппарат губернатора и коллегии области выражает глубокое
соболезнование главе Орловского района Орловской области
Владимиру Николаевичу Логвинову по поводу смерти его брата.

Федерация профсоюзов Орловской области выражает глубо"
кое соболезнование председателю областной организации
профсоюза работников текстильной и легкой промышленности
Валентине Филипповне Алешкиной по поводу смерти мужа

АЛЕШКИНА
Юрия Иосифовича.

МУП ГК "ОРЕЛ"ОТЕЛЬ" выражает соболезнование сотруднице
Светлане Юрьевне Шаховой по поводу безвременной смерти ее
отца

ШАХОВА
Юрия Леонидовича.

С О Б О Л Е З Н О В А Н И Я

Администрация Новосильского района
сообщает,

что открытый конкурс на поставку топливных ресурсов (угля)
для учреждений и организаций бюджетной сферы на 2006 — 2007 г.г.,

объявленный на 4 июля 2006 года, признан несостоявшимся
ввиду наличия только одного участника.

Телефон для справок 8 (273) 2D11D35.

ОРГАНИЗАЦИИ НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ ТРЕБУЮТСЯ:

электрогазосварщики, плотники, арматурщики,
кровельщики; машинисты: авто", гусеничных, башенных

кранов; машинисты: бульдозеров, экскаваторов, сваебойных
агрегатов; бетонщики, асфальтобетонщики, монтажники

наружных трубопроводов, каменщики.
Оплата труда аккордно"премиальная, от 10 000 рублей.

Адрес: г. Орел, ул. Ст. Разина, д. 3.
Телефон 55D99D01.
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